



# えがらばー

なぜこの様な書き出しになつたかと申しますと、ビルマと言う国は岡山の田舎（赤磐郡吉井町）の出身の私にとりまして、遠い、遠い国ではありましたが、親近感を持つていた国でもありました。と言いますのも、幼少のころ、家の人たちが話す会話の中にビルマとかイラワジ川と言ふ言葉を聞きつけ、子供心に遠い異国でありながら身近に感じていた土地だからです。今思いだしてみますと、

私の岡山大学薬学部への赴任は2001年1月1日です。覚えやすい日で、岡山大学での在籍年数はすぐに計算できます。今年が7年目です。しかし、私は生まれも育ちも岡山で、大学院修士課程を修了するまでは岡山で、親戚、ご先祖様方々皆岡山ですので、岡山は詳しいです。



……」と 研究内容を説明するのに、これまた時間を要します。ここであえて簡単に言えば、「どうやって下痢をなおすか」ではなくて、「菌に感染するとどうして下痢がおきるか?」を研究しています。いわゆる基礎研究で、治療に直結する研究ではありません。でも基礎研究が土台となり、やがて科学、医学は進歩します

き「ビルマ」「インドジル」という地名に親近感をもつてゐたのだろうと思ひます。時は流れで2001年に来ました。それこそ大学生の時からですから、30年以上になります。薬学部で下痢を起こす細菌の研究を続けてきました。私は下痢を起こす細菌の研究を続けてきました。それこそ大学生の時からですから、30年以上になります。薬学部で下痢を起こす細菌の研究と言えば、すぐに「下痢を治す薬」の研究ですかと聞かれます。「いやそうではなくて

恵まれました。ですから私のミャンマー訪問は平成17年12月からと、比較的新しいです。最初の訪問でヤンゴンからマンダレーへと訪ね旧日本軍が本拠地を置いて

の国々には下痢患者、特に乳幼児の患者は多く、さらにそれがもとでの乳幼児の死亡者も多く、悲惨です。下痢を起す細菌の研究を長く行っているのですから少しはこれらの患者さんやこの地域に直接貢献するともしなくてはいけないと感じていました。そのころ岡山大学に着任となりました。

ました。今、ミヤンマーの方  
に私ができることと言  
ば、この研究費を使っての共  
同研究ぐらいです。限られ  
た予算で、ミニ交流ではあ  
りますが、今しばらくはミヤ

「技術がない」と「機器を  
使いこなせる段階でないこ  
とがわかりました。これら  
の細菌学関係の研究室が  
一定レベルに達するには相当  
な援助が必要です。

こういった経済的な援助  
する力もない自分が、「この  
国の人達の役に立つことが  
できるのか?何をしたらよ  
いのか?」が大きな命題と  
なってきました。ミヤンマー  
へは2回だけの訪問ですが  
それでも色々な事を話して  
いるうちに、気心も知れ  
友人もできました。幸いな  
ことに、科学研究費補助金  
にミヤンマーでの細菌調査を

いた王宮のそばに立ち、またイラワジ川をみたときは、ここが昔聞いていた地なのだと、改めて感慨深いものがありました。

ンマーの友人達と共に研究を続け、彼らと将来につながるよりよい関係が築ければと願っています。

バンガラデイシュをはさんで位置関係で、非常に近国です。現にインディアン航空のコルカターバンコック便はヤンゴンに途中停車する便があります。この途中下車の機会などをフル活用し、インド、ミャンマー両国との友好を深めることができます。

NPO法人  
日本・ミャンマー  
医療人材育成支援協会  
〒700-0811  
岡山県岡山市番町2丁目6番7号  
TEL:086-224-0102  
URL:<http://www.micp.or.jp>

ミヤンマー  
雜感

岡山大学大学院医歯薬学総合研究科・薬学系・教授  
NPO法人 日本・ミャンマー医療人育成支援協会 理事

# 岡本 敬の介



▲ヤンゴン医科大学微生物教室の方々と。(左から3番目が筆者)

# 総合事務所 野崎明司法書士事務所

tel: **086-273-2225** fax: **086-273-2106**

## STAFF

司法書士・行政書士 野崎 明  
司法書士 中谷 清子  
土地家屋調査士 太田 正孝  
税理士・行政書士 保都 直良  
公認会計士・税理士 石村 顯示

登記・測量・破産・少額訴訟・遺言・成年後見・監査・税務(相続・贈与・売買)  
等、お気軽にご相談下さい。

〒703-8233  
岡山市高屋219番地14



▲パゴダのある風景

歩いていることに私は本当に驚きました。

私は行く場所ごとに新しい興奮を覚えました。済生会病院では子宮頸部の細胞診と組織診を学びましたが、それだけではありません。日本の伝統的な茶道を楽しみ、日本の着物を着せん。

間にしました。こここの大学での経験はとても忘れることが出来ません。この事ができたのは親切な大野先生のお陰です。

2週間の後、私は岡山協立病院に移りました。最初の週は細胞診のスライドを勉強しました。次の週には

パニコロ染色のための染料  
カクテルを作ることです。(訳  
者注)日本ではこのカクテ  
ルは既成のものが容易に手  
にはいるが、ミヤンマーでは  
それが不可能なので、自分  
で個々の染料を混じて作る  
ことを実習してもらつた。)  
この大学の技師の方々に助

た。最後に、私が岡山で研修できるよう支援下さいました岡田先生とNPOの会員の方に感謝を申し上げます。この経験は私の一生にとりまして最も香しい思い出であり、決して忘れることはありません。



これらは済生会病院の浜家先生が準備して下さいました。先生は思いやりのある方で、3週間の研修の間、とても優しくしてくださいました。私がこの病院での研修を終え、皆さんにさよならを言ったときは本当に悲しかつたです。

（訳者注…細胞診の染色法。）を実際に自分の手で染める機会が訪れました。それは私にとってまたとない良い機会でした。

けられて、私は綺麗な染色のできる染料カクテルを作ることが出来ました。

岡田先生の許しを得て日本で最後の3日間東京に行くことが出来ました。私は有名なディズニーランド、東京タワーなどよく知られている場所に行つきました。しかし、東京は忙しくて、

## ミャンマー研修旅行の お知らせ

週間で実際に有つたことです

広報室から

ミャンマーの民族

民族名	日本語名	ビルマ語
ヤカイン族	ヤカインルーミヨー	ရခိုင်လူမျိုး
チン族	チンルーミヨー	ချွန်လူမျိုး
ジンポー族	ジンボルーミヨー	ရိုးစွန်လူမျိုး
ラワン族	ラワンルーミヨー	ရဝ်လူမျိုး
シャン族	シャンルーミヨー	ရှမ်းလူမျိုး
カヤー族	カヤールーミヨー	ကယားလူမျိုး
パラウン族	パラウンルーミヨー	ပေါ်လောင်လူမျိုး
ビルマ族	バマールーミヨー	မြန်မာလူမျိုး
パダウン族	パダウンルーミヨー	ပဒ္ဒော်လူမျိုး
アカ族	アカルーミヨー	အခါလူမျိုး
カレン族	カレンルーミヨー	ကရာဇ်လူမျိုး

8月17日(金)～21日(火)  
の4泊5日で、「第3回ミ  
ンマーツアーア」を計画してお  
ります。岡山発着で、定員  
は20人。先生方も同行し  
ます。旅行会社は読売旅  
行です。

お問い合わせ・お申しそ  
みは、西山(携帯090-1  
8998-1508)まで

員の皆様を募って2回のミーティング研修ツアーを行い、現地の状況を肌で感じることができました。国際関係では色々と報道されていますが、彼の国の人たちは、そんなことには全く関係なく心優しい微笑とともに、家族や友人と支えあいながら毎日を過ごしています。

ほんどは、私たちの活動を知ることはできません。しかし、会員各位の善意は着実に現地で花を咲かせ、「健康」という果実を実らせ始めています。岡山に来た修生たちは、抱えきれないほどどの種と持ち帰りました。やがて見事な花を咲かせることでしょう。

